

A LA EXPECTATIVA

Publicado por DHWeb | Feb 22, 2021 | Opinión

Por: Adwar Casallas

En cumplimiento con el Código de Comercio y un mes antes de la realización de la asamblea general de accionistas, **ECOPETROL** entregará en el día de mañana los estados financieros del año 2020 para que éstos puedan ser revisados con anticipación. Estos reportes serán bajo los estándares IFRS (en español llamados NIIF) donde la mayoría de las compañías petroleras reportan bajo este sistema que estandarizan importantes operaciones internacionales, múltiples consideraciones regulatorias y de mercados de capital, subsidiarias y relaciones de negocios conjuntos, con el fin de ser medibles y comparables de manera competitiva con otras empresas. La ventaja de estos reportes IFRS es la comunicación transparente que debe tener hacia los inversionistas y que ello permite cualquier tipo de auditoría, siendo crucial para la toma de decisiones de tipo comercial, productivo y tecnológico.

Y todos estamos a la expectativa de estos resultados, incluyendo el gobierno nacional, los accionistas de **ECOPETROL**, pero más aún los accionistas minoritarios de ISA. Estamos hablando de la principal empresa del país. No es para más, las abruptas variaciones de los precios del **petróleo** se han convertido en una talanquera para el financiamiento y desarrollo de muchos proyectos en Colombia, que junto con la pandemia, impactaron de forma negativa en el PIB y en el desarrollo de los departamentos beneficiados por las regalías (estrenando la nueva ley de regalías), efectos que preocupan al estado y al pueblo colombiano en general, dado que el sector petrolero es una fuente importante de ingresos económicos para financiar el gasto y la inversión pública, así como las inversiones requeridas para mitigar las diferentes necesidades, por lo cual no podemos ni debemos estar ajenos a esta coyuntura.

Después del debate oportuno de la senadora conservadora Esperanza Andrade donde expresó la angustia de algunos proyectos en el extranjero y con el apoyo del 100% de los senadores de la Comisión Primera, **ECOPETROL** procedió a revisar y deshacerse de dos empresas subsidiarias. La primera fue **Ecopetrol** Germany GmbH (Alemania), empresa creada bajo la presidencia de Javier Gutierrez Pemberthy en el año 2014 para luego crear otra sucursal en el país africano de Angola. (Fuente: Pág web ECP). Esta subsidiaria fue liquidada el pasado 17 de diciembre.

La segunda, fue la venta de participación en la sociedad Offshore International Group (OIG) sociedad matriz de Savia (Perú), en donde tenía un equivalente al 50 % del capital social. Esta venta fue realizada el pasado mes de enero.

Empresas como PAREX, tienen su capital de trabajo aproximadamente en USD\$320 millones y sin deuda, aumentando sus reservas probadas de producción desarrollada en un 18%. Otras como GEOPARK aumentaron sus reservas en un 13%, y CANACOL reportó aumento de volúmenes de ventas de gas natural entre el 11% y 33%. Estas empresas han dejado una "vara muy alta" en temas de administración y desempeño operacional.